

## México avanza hacia la modernización del tratado comercial con la Unión Europea

El Ciudadano · 22 de enero de 2025

*El enfoque de la actualización está en alinear el pacto con el Plan México, una estrategia que busca fortalecer la producción nacional*



El Gobierno de México anunció avances significativos en las negociaciones para la modernización del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (**TLCUEM**), tras concluir los trabajos necesarios para establecer las **nuevas disposiciones del acuerdo**.

También puedes leer: [Gobierno de Sheinbaum anuncia medidas fiscales para reforzar la economía en la frontera](#)

La presidenta de México, **Claudia Sheinbaum** destacó que uno de los puntos clave ha sido la **exclusión del capítulo de energía**, una cuestión de alta relevancia para la **defensa de la soberanía del país**. Sin embargo, subrayó que aún no hay una conclusión definitiva: «Se sigue trabajando y aún no hay una conclusión», puntualizó Sheinbaum.

El enfoque de la modernización del **TLCUEM** está en alinear el pacto con el **Plan México**, una estrategia que busca **fortalecer la producción nacional**. «Los acuerdos comerciales son importantes, pero nuestro objetivo principal es seguir impulsando la producción en nuestro país», agregó la mandataria.

El 17 de enero de 2025, México y la Unión Europea anunciaron el **fin de las negociaciones para la modernización del acuerdo bilateral**, que ha estado en conversaciones por casi una década. El nuevo tratado contempla un marco ambicioso para fortalecer las **relaciones políticas, económicas y de cooperación entre ambas partes**, además de abrir nuevas oportunidades económicas, en especial para las **exportaciones agroalimentarias**.

El acuerdo incluye medidas para **combatir la corrupción**, tanto en el sector público como privado, y destaca la colaboración en áreas como **derechos humanos, paz y sostenibilidad**. Además, pone énfasis en la reducción de riesgos en las cadenas de suministro, el suministro sostenible de materias primas críticas y la **lucha contra el cambio climático**.

En 2023, el comercio de mercancías entre la UE y México **alcanzó los 82.000 millones de euros**, lo que sitúa a México como el **segundo socio comercial** más importante de la Unión Europea en América Latina.

El siguiente paso será la **revisión jurídica y la ratificación del acuerdo** por parte de ambos gobiernos, un proceso que se espera ocurra en los próximos meses.

*Foto: Redes*

#### **Recuerda suscribirte a nuestro boletín**

📲 <https://bit.ly/3tgVlSo>  
💬 <https://t.me/ciudadanomx>  
🌐 [elciudadano.com](http://elciudadano.com)



---

Fuente: [El Ciudadano](#)